

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE  
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS  
Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

VOL. VII.

15 JUILLET 1908

No. 14

SOMMAIRE—Arrivée des premiers missionnaires à la Rivière-Rouge—Un évêque sans évêché et sans cathédrale (fin)—La situation religieuse en France—Congrès diocésain—La maçonnerie anglaise d'Amérique dévoilée  
Diug ! Dang ! Dong !—Aux prières.

## ARRIVÉE DES PREMIERS MISSIONNAIRES A LA RIVIERE-ROUGE. (1818 — 1908)



C'était le 16 juillet 1818. Les habitants de la petite colonie de la Rivière-Rouge étaient sur le qui-vive, on venait de leur annoncer que deux personnages extraordinaires, deux personnages comme li n'en était encore jamais venu dans cette partie du pays, allaient débarquer, le jour même, au fort Douglas. Vers les trois ou quatre heures de l'après-midi, tout le monde était réuni au fort pour assister à l'arrivée de ces hommes extraordinaires. Sur les cinq heures, par un temps superbe, les canots portant Mgr Provencher, alors l'abbé Provencher, et son compagnon l'abbé Dumoulin apparurent au détour de la pointe Douglas.

On s'était bien dit dans la colonie que ces deux hommes qui arrivaient étaient des missionnaires, des robes noires, des hommes de la prière mais, à la plupart, ces épithètes servaient peu à donner une idée de ce que pouvaient être ces hommes dont ceux qui les connaissaient disaient tant de bien; car qui peut se faire une idée exacte du prêtre sans avoir été en contact avec lui?

Hommes, femmes et enfants, qui n'avaient jamais vu de prêtre, étaient donc anxieux de voir paraître ces hommes de Dieu, dont on